

A Madame Émile Zola, condoléances de Gothemburg, Suède

Auteur(s) : Gothemburg, Suède

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

1 Fichier(s)

Les mots clés

[Alexandrine Zola](#), [Condoléances](#), [Madame Zola](#), [Mort de Zola](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

Gothemburg, Suède, A Madame Émile Zola, condoléances de Gothemburg, Suède, 1902-10-24

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 12/01/2026 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/443>

Présentation

Date d'envoi [1902-10-24](#)

Adresse Suède

Description & Analyse

Description- Condoléances suite à la mort de Zola. Un cartonnage sans titre (33*50). Une double page intérieure avec texte imprimé ou manuscrit, et 3 signatures.

Information générales

Langue [Français](#)

SourceCollection Brigitte Émile-Zola

Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s)

- Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)
- Pottier, Jean-Michel

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 29/09/2017 Dernière modification le 22/08/2020



Colombey, le 24 octobre 1902.

Emile Zola, Paris

A

Mon cher !

À sa réunion annuelle, le 5 octobre 1902, à l'heure même, où les restes mortels de votre grand et noble mari furent conduits à son dernier repos, la communauté israélite de Genthembourg a pris la résolution suivante :

Se faire inscrire dans le procès-verbal de cette séance les expressions de respect, de sympathie et d'hommage pour le grand et sublame travail du défunt ;

Se vous faire part, Madame, du regret et de la profonde douleur que des citoyens suédois et avec eux tout le monde civilisé sentent à l'égard de la mort, hélas, trop prématurée de cet honnête noble, de ce brave et vaillant l'officier sur le champ de vérité et de justice. Le souvenir du bien qui il a voulu, du bien qui il a fait, vivra assurément pour toujours dans le cœur de l'humanité et lui montrera en long temps le chemin du droit.

Nous, membres du conseil de la communauté israélite, avons le devoir et l'honneur de vous faire part, Madame, de la résolution ci-dessus mentionnée et de vous présenter les plus sincères sentiments de condoléance avec la plus dououreuse que vous gerez d'épreuve.

Le conseil de la communauté israélite de Genthembourg.

Henri Hartog

Guigal

W. Henrique